[s.n.]

Autor(en): Marsden, lan David

Objekttyp: Illustration

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band (Jahr): 113 (1987)

Heft 51-52

PDF erstellt am: **09.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Frohe Weihnacht - leicht abgegriffen

Von Hans Heini Baseler

W EIHNACHTEN IST IM GRUNDE genommen ein stilles Fest und keines der lauten Fröhlichkeit, aber auf den rührend naisven Glückwunschärtenen und Ansichtskarten, die jetzt in den Schaufenstern prangen, liest man doch immer und immer wieder den gleichen, erwas abgegriffenen Satz- @Fröhliche Weihnachten!

stern prangen, liest man doch immer und immer wieder den gleichen, erwas abgegrifenen Satz: «Fröhliche Weihnachten!» Da ist jene Geheimmisturen imit den versteckten Geschemken, die drolligen Wunschzettel der Kinder und manches andere. Nicht nur reale Wünsche tauchen auf, sondern auch allerleit freiheitliche Vergünstigungen; da wünscht sich Heini, soo lange aufbleiben zu dürfen, dass er abends einmal alle Schalter des Treppenhauses ausdrehen kannn, oder Hans wünscht sich weinen Kanarienvogel, aber eine Wirwen, Teddy möchte beim Baden in der Wanne mit den zu Weihnachten erhaltenen Segekchiffen Seeschlacht spielen, Evell wünscht sich jedes Jahr—was einschn icht mein alleren Bruders. Goethes Söhnachen wünschte sich einmal eine Guillotine, worauf die kluge Grossmutter, Frau Elisabeth, ihrem Sohn schrieb; «Lieber Sohn, alles was ich Dir zu Gefällen tun kann, geschieht gerne und macht mir selbst Freudeaber eine Solch infame Mordmaschine (während der Französischen Revolution stellte die Spielzeugindustris kleine Guillotinen her) zu kaufen, das tue ich um keinen Preis. Wär ein Obrigkeit, kleine Guillotinen her) zu kaufen, das tue ich um keinen Preis. Wär ein Obrigkeit, eden Verfertiger hätte selbst am sHalseien gemusst. «Klüger und berechtigter war der Wunsch meines ältesten Buben, der sich alle Spielzeuge deien doppelt wünschte, damit nicht nur der röfblichen Weinhachts aufgeschlagen ist, nämlich jenes Man schenkt der Cattin jenes Buch, das man selbst gerne haben möchte, und sit die Frau damit auch nicht ganz zufrieden, so ist doch mindestens der eigene Wunsch erfüllt.

der Tombola gewonnen und Hiltbrands ge-schenkt hat, hat inzwischen die Runde un-ter den Bekannten gemacht, jede Weih-nacht eine neue Familie «erfreut», bis es wieder beim ersten Geber landet. Es gehört zu den fröhlichsten Weihnachtsüberra-schungense

schungen.

Dann kommt der Umgang mit Weihnachtsgeschenken. Auch das ist nicht so einfach. Im Gegensatz zu den Kindern, die
trotz Eis und Schnee- das hat es zwar mesis
nur auf Glückwunschkärtchen – ihr neues
Segelbötchen auf den Spaziergang mitnehmen wollen, hoffend, das Schiffichen auf
einem nicht zugefrorenen – kalten – Brumnen vom Stapel laufen lassen zu können.

Im Gegensatz zu diesen zu können.

Im Gegensatz zu diesen Naivität und dem Wunsch, allen zu zeigen, was man bekommen hat, verbergen Erwachsene ihre Geschenke vor allzu neugierigen Blikken. Was sie dazu bewegt, ich weis se selbst nicht, Jedenfalls wirde ich es nie wagen, am Sonntag nach Weihnachten die neugeschenkte, rougesprenkelte Krawatze spazieren zu führen. Nicht etwa darum nicht, weil sie mir nicht gefele oder mich nicht gut kleidete – zum Glinck gehen mir alle geschenkten Krawatzen ausgezeichnet, und noch nie hat eine Geberin meinen Geschenkten Krawatzen ausgezeichnet, und noch nie hat eine Geberin meinen Geschmack verfehlt. Nein, einfach, weil ich mich schäue zu zeigen, was mir das «Christkindleins gebracht hat. Meine Bekannten haben nämlich Sperbraugen, und die Leute könnten sich ja denken, ich sei auf die Krawatze angewiesen und besitze keine andere mehr. Den Damen geht es ebenso mit dem Schmuck, dem neuen Täschchen und dem Skidress. Nur «ganz komisches Leute tragen sehon am nächsten Tag das, was sie unter dem Christbaum vorgefunden haben ...

haben ...

A MERSTEN WOCHENTAG NACH
Weihnachten beginnt das grosse Spiel
der Erwachsenen: alle strömen in die
Warenhäuser und Fachgeschäfte, denn der
Rummel des Umtauschens hebt an. Ein
Spezialvergnigen, eine Art Puzzle, die
Weihnachtsgeschenke nach eigenem Geschmack zusammerzustellen. Auch dabei
passieren die fröhlichsten Dinge. Und ist der
Magen ein wenig zuviel mit Süssem gestopft
worden, und würde man sich nun gerne
aufs Sofa legen und den neuen Sirfter lesen, ein wenig auszuhen von oden Anstrengungen
der «Fröhlichen Weihnacht», dann klingelt

es bestimmt, und Cousine Nelly kommt mit ihrem Anhang, um sich für das hübsche Weihnachtsgeschenk zu bedanken. Wieder wird man genötigt, etwas zu servieren – und der arme Magen, der Ruhe brauchte, muss erneute Belatungen ertragen, wozu die angenehme Unterhaltung des soge-nannten «Familienschindens» hinzu-kommt, denn nach Nelly taucht die Schwiegermanna auf, später kommt mein Neffe, und das geht so fort. Und wenn die Woche wieder begonnen hat, habe ich noch keine Zeile in dem mir schon seit Jahren gewünschten Band von

Stift gelesen. Auch Junggesellen sind beliebte Weihnachtsgäste; anspruchslos, denn sie sind froh, irgendwo bei Freunden die Gemütlichkeit des Familienlebens ein wenig geniessen zu können, ohne die Bürde einer Familie tragen zu müssen. Für die Hausfrau bringen sie die umnöglichsten Blumenarrangements und für den Herrn des Hauses die fadesten Liköre oder trockensten Zigarren mit – aber was will man, auch das gehört zur «Pröhlichen Weihnacht».

As Thema ist überhaupt nicht annähernd erschöpfend zu behandeln, da sind die Geschenke, die es wie Menschen haben und mehr scheinen wollen, als sie sind "iene aufgedonnerten Pralinischachteln mit billiger Fillung zu Fr. 195, mie wir sie jüngst im sbilligen Laden» zur Schau gestellt sahen. Dam jeme Bekannten, die fürchten, dass ihre Geschenke weniger wert sein als die Gegengaben, andere, die sich ängstigen, kleine Geschenke erkälteten die Freundschaft. Komisch muten die Sorgen an, welche die Hausfrauen haben, wo sie die Geschenke vor. Weilmachten am besten

verstecken könnten, die fröhlichen Bastelfreuden der Väter, das Warten auf die Gratifikation und die Käterstimmung nach
dem Fest, wenn man feststellen muss, dass
das Jahr ja noch nicht zu Ende ist, und der
äusserste Termin, den wir mit Weihnachten
setzten, ja erst am Silvester erreicht ist. Die
Hausfrau muss sich nun fragen, «Wo nehme
ich das Haushaltungsgeld her?» weil sie sich
zu sehr verausgabt hat. So sind auch die Folgen der «Fröhlichen Weihnachts manchmal recht fröhlich weingstens aus weiterer
Distanz betrachtet.

